

trauens, guter Nachbarschaft und konstruktiver Zusammenarbeit unerlässlich. Sie brachten die Erwartung zum Ausdruck, daß auch die neue Regierung der BRD in ihrer Politik diesem Erfordernis Rechnung tragen wird.

Die DDR und die CSSR bekunden erneut ihre feste Solidarität mit dem Kampf der Völker für die Festigung ihrer Unabhängigkeit für Freiheit und Fortschritt, gegen Imperialismus, Kolonialismus, Neokolonialismus und Rassismus. Sie verurteilen entschieden die blutigen Verbrechen Israels in Libanon. Sie fordern den unverzüglichen und bedingungslosen Rückzug Israels aus allen seit 1967 okkupierten arabischen Gebieten und die Gewährleistung der unveräußerlichen Rechte des palästinensischen Volkes, einschließlich seines Rechts auf Gründung eines eigenen Staates unter Führung der PLO. Die jüngsten Vorschläge der UdSSR für eine gerechte, umfassende und dauerhafte Regelung im Nahen Osten finden die volle Unterstützung der DDR und der CSSR.

Erich Honecker und Gustáv Husák bekräftigten die Bedeutung des allseitigen Ausbaus der brüderlichen Beziehungen und der Zusammenarbeit zwischen der SED und der KPdSU. Die Gesprächspartner hoben hervor, daß beide Parteien auch künftig alle Vorschläge und praktischen Initiativen unterstützen werden, die der Festigung des Zusammenwirkens der kommunistischen und Arbeiterparteien dienen. Sie stellten fest, daß das gemeinsame Ringen aller revolutionären und friedliebenden Kräfte in der Gegenwart angesichts der vom Imperialismus ausgehenden Gefahren für den Frieden und den sozialen Fortschritt besondere Bedeutung erlangt.

Das Treffen beider Repräsentanten erbrachte völlige Übereinstimmung der Standpunkte in allen erörterten Fragen und verlief in der traditionellen Atmosphäre brüderlicher Freundschaft und Herzlichkeit.

Berlin, den 29. Oktober 1982

**Glückwunschtelegramm des Zentralkomitees der SED,  
des Staatsrates und des Ministerrates der DDR  
an die führenden Repräsentanten der UdSSR  
zum 65. Jahrestag der Großen Sozialistischen Oktoberrevolution**

Teure Genossen!

Zum 65. Jahrestag der Großen Sozialistischen Oktoberrevolution übermitteln wir Ihnen, dem Zentralkomitee der Kommunistischen Partei der Sowjetunion, dem Präsidium des Obersten Sowjets, dem Ministerrat der Union der Sozialistischen Sowjetrepubliken und dem ganzen Sowjetvolk die herzlichsten Glück-